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О л е с я У С О В С К А Я / 
фото автора 

Больше ста заявок 
были поданы 
для участия в работе 
площадки«Polotsk 
IT-4rum: HI-TECH 
будущее региона 
с великим прошлым», 
где обсуждались 
самые разные вопросы 
развития сферы 
высоких технологий. 
Организаторами 
состоявшейся 
6 декабря первой 
встречи регионального 
1Т-сообщества 
выступили местная 
компания Corpitech 
и Полоцкий 
государственный 
университет. 

В целом IT-форум был мак
симально лишен офици

оза. Начался он с интерактив
ного квеста для участников. 
Победителю, которым, несмо
тря на «мужской» имидж про
фессии айтишника, стала де
вушка, вручили символический 
приз. А во время кофе-брейка 
в фойе прошла VR-сессия. Все 
желающие смогли с помощью 
специального оборудования 
виртуально попутешествовать 
по подвалам иезуитского кол
легиума. Этот проект реализо
вали студенты ПГУ. 

ДЕЛИМСЯ ОПЫТОМ 
Темы, которые вынесли 

на обсуждение, оказались до
статочно серьезными. Айтиш-
ники озабочены тем, что в Бе
ларуси не хватает компаний, 
которые готовы вкладывать 
в свое будущее, в автомати
зацию, считая, что это нео
правданно дорого. Заказчики 
не решаются ставить дерзкие 

Виртуальное путешествие 
за кладом иезуитов 

и амбициозные задачи. А если 
заказывают программные про
дукты, то почему-то делают 
ставку на иностранных разра
ботчиков. 

Опытом успешного вза
имодействия с клиентом по
делился Роман Волков, руко
водитель отдела маркетинга 
IT-компании Corpitech. Круп
нейший в России и СНГ ри-
тейлер продажи запчастей 
для грузового транспорта ис
пользует программный про
дукт по автоматизации биз
неса, разработанный ново
полоцкими резидентами ПВТ. 
Когда-то фирма начиналась 
с магазина в городе Лида, 
но поставила перед собой 
цель стать лидером в своей 
сфере, сделав ставку на стра
тегию ERP. Сегодня автомати
зированная система, реали
зующая в российской группе 
компаний эту стратегию, об
рабатывает более 1 млн доку
ментов. 

От подготовки специалистов 
до будущего криптовалют 

Что обсуждали на первом региональном IT-форуме 
ганизатор Polotsk IT-4rum, ска
зал: «IT-индустрия сегодня ра
ботает в основном на зарубеж
ного потребителя. Но стоит по
думать, что будет через 10 лет, 
сохранится ли такая тенден
ция? Вместо того чтобы делать 
более технологичными чужую 
экономику, надо обратить вни
мание на свою страну, регион. 
Я вижу нашу задачу не в том, 
чтобы решить проблему прямо 
сегодня, а чтобы очертить 
темы на будущее. И будем ду
мать над тем, как сделать такие 
встречи регулярными». 

На вопросы участников форума отвечали О.Голубева, В.Агеев, С.Лавриненко и Д.Геранин 

Об оптимизации затрат 
на разработку на примере 
стартапов рассказал гость 
из Минска Сергей Лаври-
ненко. По его мнению, фи
лософия стартап-движения 
близка по сути к взаимодей
ствию «IT-компания - заказ
чик», когда вопрос упирается 
в финансы. 
' - Сегодня кластер вы

соких технологий сконцен
трирован в столице, - отме
тил Сергей Лавриненко. -
Но на примере Гомеля, откуда 
я сам и с которым у меня со
храняются тесные связи, могу 
сказать, что в поисках новых 
ресурсов компании идут в ре
гионы. Конечно, в те, где есть 
база для технического обра
зования. В этом смысле у По
лоцка хороший потенциал. 

Темой выступления Дми
трия Геранина, директора 
сайта av.by, стало СЕО-про-
движение. Он познакомил ау
диторию с результатами трех
летней работы по измене
нию крупной интернет-ппо 
щадки. «Не столько про «айти», 

сколько про то, как все свя
зано в этом мире, - пояснил 
он. - «Айти» меняет сообще
ство. Сообщество, меняясь, 
делает всю среду комфорт
нее для твоего роста. Сегодня 
я поделился своими размыш
лениями на эту тему. Такие фо
румы - отличное место, чтобы 
высказаться». 

КАДРЫ/РЕШАЮТ 
О том, насколько госу

дарство поддерживает IT-
направление, красноречиво 
говорили цифры в докладе де
кана факультета информаци
онных технологий Оксаны Го-
лубевой. Из года в год растет 
количество бюджетных мест. 
Если в 2012 году их было 24, 
то в 2019-м будут распреде
ляться уже 112 молодых спе
циалистов. При этом схему 
обучения в ПГУ декан ФИТ 
охарактеризовала как прак-
тико-ориентированную. По
могает в этом сотрудничество 
с работодателями - предста
вителями республиканских 
и региональных IT-компаний. 

Направления сотрудниче
ства самые разные. На базе 
компаний проводятся курсы 
для студентов, практики и ста
жировки. Работодатели уча
ствуют в формировании учеб
ных планов и линейки специ
альностей. К слову, в следу
ющем году на ФИТ появятся 
профиль «информатика и тех
нология программирования», 
а через год - «робототехника». 

А ЧТО ДАЛЬШЕ? 
Темы, волнующие се

годня IT-сообщество, про
звучали в вопросах, которые 
адресовали спикерам фо
рума его участники. Среди 
них были практические, вроде 
как определить стоимость за
каза во фрилансе и выгодно 
ли майнить криптовалюту. 
Также предложили порас
суждать, есть ли будущее 
в IT без высшего образования 
и почему IT сегодня еще так 
мало в регионах. 

Подводя итоги, Вадим 
Агеев, директор новополоц
кой IT-компании Corpitech, ор-

Константин РАХАНОВ, 
технический директор 
ООО «ТриИнком»: 
- Мы, конечно, ратуем 
за развитие в регионе айти-
сообщества. Кроме того, 
планирую пообщаться, уз
нать, чем «дышат» наши кол
леги. Какие-то вещи мы раз
рабатываем сами, какие-то 
отдаем на аутсорсинг. Поэ
тому всегда полезно завя
зать деловые контакты. 
Игорь ЛУКАШЕНКО, 
инженер-разработчик, 
полоцкий филиал 
компании iTechArt: 
- Мы решили поучаствовать, 
потому что такие формы редки 
для Полоцка. Интересно послу
шать людей, которые прошли 
определенный путь и делятся 
своим опытом. Возможно, по
лучится что-то выделить -
для себя, для сотрудников. 

Полную версию 
читайте на нашем сайте 


